

Sra. Juanita Rojas.  
Periodista Revista Análisis.



OPINION SOBRE PROYECTO DE DELACION COMPENSADO DEL DIPUTADO  
ANDRES AYLWIN

"En principio pienso que la delación compensada es una propuesta que no va conmigo. Sin lugar a dudas la lucha contra el terrorismo no debe apartarse jamás, de ciertos valores éticos, como la justicia, la igualdad y la verdad.

Esto que quizás pueda considerarse por algunos como una debilidad de la democracia, constituye sin lugar a dudas la gran fuerza de la misma, ya que le proporciona un carácter ético e incorruptible a nuestro sistema de vida.

La delación compensada, a sí como la acusación por omisión está en le límite de lo ético y cualquier norma que este avalada por una situación tal no tiene respaldo alguno.

Quienes indican que este es el mejor mecanismo para resolver los problemas de terrorismo están equivocados y lamento decirlo, pero creo que indudablemente que quienes tratan de operar con los mismos mecanismos del pasado no pueden ser apoyados por el país, la delación no es sólo un acto humanamente repudiable, sino que también algo indigno.

En estos momentos debemos tratar de dotar a las instituciones que existen en nuestro país de los mejores recursos, Carabineros e Investigaciones, los tribunales de Justicia deben poseer isntrumentos que les permitan facilitar y apurar su tarea, pero esto no debe pasar por la violación de los derechos mínimos de las personas.

En Chile las heridas están aún abiertas y como lo han señalado ya organismos de derechos humanos, es muy fácil pasar del simple registro de una residencia, por ejemplo, a



hechos mayores como maltrato y violencia. Este es el espiral que debemos romper y la única manera de hacerlo es dándole una oportunidad al entendimiento.

Todas las mociones que salgan de la Cámara Baja deben apuntar a buscar el camino del entendimiento, no a provocar más rupturas, porque de esto el país ya está harto.

Otra cosa es que se dicten normas excepcionales para el terrorista arrepentido, pero normas que conserven su dignidad y mantengan un respeto mínimo por la persona.

Ojalá todos los terroristas de nuestro país abandonaran la vía violenta por el bien de Chile y su democracia.

Sin embargo, debemos recordar que para ello es también necesario crear espacios de integración, en los que se les de una oportunidad a las personas, porque de lo contrario jamás, jamás acabará la violencia, ni quienes la generan.